

En el primer cincuentenario de la Escuela, contaba 333 alumnos en un total de 912 alumnos universitarios.

El Internado Médico en el Hospital de San Vicente fué establecido por decreto de 17 de Abril de 1893.

Por fin, la gran conquista para la enseñanza médica fué el Hospital Clínico, cuya necesidad imprescindible para la práctica de la enseñanza se venía haciendo presente desde largos años. Correspondió al Gobierno del General don Carlos Ibáñez, destinar el Hospital de

San Vicente para este fin, por decreto de Marzo de 1929; con lo cual la Facultad de Medicina vió realizarse el sueño que tanto acariciaba, y ha podido comprobarse más tarde cómo ha contribuido el Hospital Clínico de San Vicente a la enseñanza y al progreso de la ciencia médica.

Esta es la breve historia de la Escuela que fué consumida por el fuego en la madrugada del día 2 de Diciembre, y que hemos limitado sólo hasta la fecha de su fundación, salvo uno que otro dato posterior, por ser esa parte antigua la menos conocida.

ELOGIOSA OPINION SOBRE LA CIENCIA MEDICA CHILENA

En una comunicación dirigida al Ministerio de Relaciones de Chile por el Cónsul don Artemio Zañartu, con motivo de las opiniones vertidas por el eminente médico barcelonés Dr. Alfredo Rocha, a su regreso del Congreso de Gastroenterología de Buenos y de su visita a Chile, invitado por nuestra Universidad, se lee lo siguiente:

"El Sr. Rocha, a su regreso de Chile, ha dado una conferencia en la Real Academia de Medicina, a la que fui especialmente invitado, y es con la mayor complacencia y orgullo patriótico que tengo la honra de comunicar a U.S., que el ilustre profesor y médico español declaró en la Real Academia, en el curso de su brillante disertación y en presencia de todos los médicos más prominentes de Barcelona, que en Santiago existe una de las Clínicas más modernas y mejor atendidas del mundo y Centros Científicos que están a la altura de los mejores de Norteamérica y de Europa. Enumeró a todos los médicos chilenos con quienes tuvo ocasión de conversar sobre asuntos profesionales, realizando sus métodos, su preparación y la dedicación incomparable con que luchan por el adelanto científico y por el bien de la Humanidad. Entre muchos detalles científicos que no están a mi alcance, habló de que los médicos chilenos han preparado un procedimiento que permite emplear la insulina en tabletas, lo que será, a su juicio, de una importancia mundial extraordinaria; agregó que, concentrados como son nuestros profesores y profesionales, no han querido publicar una línea sobre el particular mientras no se termine el ciclo de observaciones. También habló del espléndido material radiológico e instrumental existente, haciendo resaltar el hecho de que Chile tiene un aparato para el análisis minucioso de las proteínas del suero y, en especial, de las globulinas, que se llama "aparato electro-foresis", del cual existen sólo dos en el mundo: uno en Santiago y otro en la América del Norte, en suma, el doctor Rocha dejó pública y entusiasta constancia de que su estada en Chile le había sido gratísima y altamente provechosa desde el punto de vista médico-científico.